

LOGI TRAVEL .com reserva tus vuelos en nuestra web... **AHORRO SEGURO!**



GALICIA ACTUAL

ep europa press www.europapress.es

Miércoles, 9 de abril 2008

En esta sección "Universidad de Granada"

NACIONAL INTERNACIONAL ECONOMÍA **epsocial** DEPORTES GENTE TECNOLOGÍA TV y OCIO SALUD MOTOR INNOVA LENGUAS OTR BLOGS

Salud

Un 6% de fallecidos en hospitales pierden la vida por reacciones adversas a medicamentos



GRANADA, 8 Abr. (OTR/PRESS) -

Seis de cada 100 pacientes que fallecen en un hospital lo hacen a consecuencia de una reacción adversa a medicamentos, o lo que es lo mismo, a una reacción adversa medicamentosa fatal. Fármacos de uso común en la práctica médica figuran entre los principales responsables de los óbitos, como por ejemplo antiinflamatorios y analgésicos. Así se desprende de una investigación realizada en el Departamento de Medicina de la Universidad de Granada, en colaboración con el Hospital Clínico San Cecilio de Granada, por Alfredo José Pardo Cabello y dirigida por los profesores Emilio Puche Cañas (Departamento de Farmacología) y Francisco Javier Gómez Jiménez (Departamento de Medicina).

Foto: EP

Una reacción adversa a medicamentos (RAM) se define como cualquier efecto nocivo y no deseado de un fármaco, a dosis utilizadas para profilaxis, diagnóstico o tratamiento. Generalmente son de mínima repercusión, pero a veces pueden revestir gravedad e incluso llegar a poner en riesgo la vida del paciente.

Para la elaboración de este trabajo, se analizó el historial clínico de 289 pacientes mayores de 18 años que fallecieron en el hospital en el año 2004, revisando sus antecedentes, los fármacos que se les administraron, así como datos del tratamiento y del certificado de defunción. Su análisis concluyó que las RAM más frecuentes son las hemorragias digestivas seguidas de las hemorragias intracraniales y las arritmias cardíacas.

ANTIINFLAMATORIOS Y ANALGESICOS, EN CABEZA

Además, el trabajo realizado en la UGR ha puesto de manifiesto que los medicamentos que provocaron una RAM más frecuentemente fueron los AINE (medicamentos con efecto antiinflamatorio, analgésico y antipirético) y los antiagregantes plaquetarios, como el ácido acetilsalicílico, dos tipos de fármacos muy empleados en la práctica médica habitual.

Pardo Cabello ha demostrado asimismo que es conveniente evitar la mezcla de fármacos gastrolesivos como AINE, antiagregantes y corticoides, puesto que el 53% de los fallecidos por RAM analizados en este estudio habían recibido una asociación de dichos fármacos.

El autor de este trabajo destaca que, a la luz de los resultados obtenidos, es necesario crear una mayor conciencia entre el personal sanitario en torno a las reacción adversas medicamentosas y estar alerta ante cualquier síntoma mínimo que aparezca. La investigación realizada en la UGR es completamente pionera en España, y los resultados obtenidos coinciden con otros estudios similares realizados en EEUU y Finlandia.

EL DESAFÍO'08
DONDE EL HOMBRE ALCANZA SUS MEJORES MARCAS



¿QUIERES UN BMW X5si? PREPÁRATE AQUÍ

Suscríbete a las noticias de Salud en tu entorno:

Google, Windows Live, MY YAHOO!, WIKIO, netvibes, RSS

Titulares en tu Web - Boletín Personalizado

Tienda Europa Press

Zapatillas Geox Botines Bicolores
Oferta única por tiempo limitado.
PVP: 53,90 C

Altavoces Creative Labs I-trigue
Tu sueño hecho realidad.
PVP: 42,10 C

Más Noticias Más Leídas

- Un niño de 14 años se queda casi sordo a pesar de haber visitado las urgencias de tres hospitales madrileños
- Cataluña.- El Hospital Josep Trueta de Girona realiza la primera intervención en Cataluña de cirugía hepática extrema
- Darán de alta mañana a los cuatro niños ingresados por la intoxicación en Bellpuig si evolucionan favorablemente
- Dos personas fallecidas en Castilla y León como consecuencia del mal de las 'vacas locas'
- Intoxicadas 39 personas en una fiesta popular en Bellpuig (Lérida), de las que cuatro permanecen ingresadas
- Fallece en Murcia un niño de 5 años por problemas derivados de su obesidad
- (Ampliación) Baleares.- El SMLB anuncia una huelga indefinida tras el "fracaso" de las negociaciones con el Ib-Salut
- Empresas de bebidas apuestan por que el Gobierno avance en la autorregulación en las políticas sobre el alcohol
- Soria aboga por establecer políticas públicas para disminuir el consumo del alcohol "sin lesionar intereses de nadie"
- La asociación El Defensor del Paciente pide una investigación de oficio tras la muerte de una mujer por una liposucción
- Unos 200 ginecólogos y obstetras se reúnen desde mañana en Zaragoza para abordar los nuevos retos de su especialidad
- Las características genéticas de los tumores de mama podrían ayudar a definir el riesgo de recaída
- El forense dice que hubo 'mala praxis' en la muerte de una joven con obesidad mórbida intervenida en Barcelona
- Encuentran una rata en una cama del Hospital El Tomillar (Sevilla) y la dirección y CC.OO lo tildan de "puntual"
- Científicos japoneses consiguen curar la cirrosis

Corporación Dermoestética
Tratamientos de belleza y salud a medida diseñados por especialistas.

Mudanzas
Busque una Empresa de Mudanzas Pida presupuestos a varias empresas

Imprimir Enviar Comparte esta noticia:

Suscríbete a las noticias de Salud en tu entorno:

Google, Windows Live, MY YAHOO!, WIKIO, netvibes, RSS

Titulares en tu Web | Boletín Personalizado